





























*Stakeholder* adalah pihak-pihak dari dalam dan luar organisasi yang berkepentingan dan berpengaruh terhadap kinerja, keberadaan dan keberlangsungan organisasi. *Stakeholder* adalah kelompok atau individu yang dapat mempengaruhi atau dipengaruhi oleh apa yang menjadi tujuan organisasi. *Stakeholder* terkait dengan organisasi secara berkesinambungan. *Stakeholder* internal adalah orang dalam dari suatu organisasi atau perusahaan, orang atau instansi yang secara langsung terlibat dalam kegiatan organisasi. *Stakeholder* internal CV Mpu Batu Surabaya meliputi pemilik, serta pegawainya. *Stakeholder* eksternal adalah orang atau instansi dari luar organisasi atau perusahaan yang terkait dengan kegiatan organisasi atau perusahaan. *Stakeholder* eksternal CV Mpu Batu Surabaya meliputi *customer*, mitra/distributor, dan pengelola Gedung Pusat Cenderamata Dinas Koperasi dan UKM Jawa Timur.

Dalam konteks penelitian ini, pemaknaan *stakeholder* UKM Mpu Batu Surabaya merupakan pemberian makna dan penafsiran oleh *stakeholder* internal maupun *stakeholder* eksternal mengenai *brand positioning* CV Mpu Batu Surabaya.

## 2. Brand Positioning CV Mpu Batu Surabaya

*Brand positioning* adalah menempatkan sebuah merek atau produk di benak konsumen atau publik. Seperti apa merek tersebut diposisikan oleh konsumen atau publik. *Positioning* adalah teknik/cara dimana pemasar mencoba menciptakan gambaran atau identitas untuk







beragamnya ketrampilan masyarakat dalam mengolah SDA tersebut menjadi dasar berkembangnya eksistensi UKM dengan berbagai bidang produksi, seperti kerajinan, kuliner, *fashion*/pakaian, jasa, kesehatan, agrobisnis, dan sebagainya.

UKM dalam penelitian ini merupakan UKM pada bidang kerajinan/kesenian di Surabaya. CV Mpu Batu Surabaya memproduksi batu ukir, kaca ukir, serta souvenir/handycraft yang terbuat dari berbagai macam bahan, seperti batu, kayu, fossil kayu, dan sebagainya.

#### **G. Kerangka Pikir Penelitian**

Penelitian ini berawal dari perhatian akan semakin meningkatnya eksistensi Usaha Kecil dan Menengah (UKM) di Indonesia yang tentunya menjadikan persaingan semakin ketat. Fenomena ini menarik bagi peneliti karena terjadi ditengah perekonomian Indonesia yang kurang memuaskan dan semakin mendekati dimulainya Masyarakat Ekonomi Asean 2015. Tentunya untuk dapat bersaing, UKM memerlukan *diferensiasi* yang salah satunya dapat diwujudkan dari *brand positioning*, sehingga menjadi unggul diantara yang lain. Dan pemaknaan *stakeholder* terhadap *positioning* suatu merek haruslah sama dengan *positioning* yang diinginkan terhadap merek tersebut. Serta hubungan dan kerjasama antara UKM dengan *stakeholder*-nya harus dijaga dan dikembangkan karena menyangkut keberlangsungan bisnis tersebut.

Dengan menggunakan teori Pertukaran Sosial dari John Thibaut dan Harold Kelley (1959) sebagai landasan dan dapat dihubungkan untuk

analisa pada penelitian ini, diharapkan dapat membantu peneliti untuk memahami secara menyeluruh dari sisi para *stakeholder* yang memberikan makna terhadap *brand positioning* CV Mpu Batu Surabaya, serta kaitannya mengenai hubungan antara *stakeholder* dengan CV Mpu Batu Surabaya.

Dengan mengamati segala aspek yang berkaitan dengan strategi *brand positioning* CV Mpu Batu Surabaya dan pemaknaan/penafsiran oleh para *stakeholder* terhadap *brand positioning* tersebut dengan menggunakan metode penelitian kualitatif, diharapkan data-data terdiskripsikan sesuai faktanya. Peneliti berusaha memahami strategi yang dilakukan CV Mpu Batu Surabaya terhadap *brand positioning*-nya dari perspektif orang yang melakoninya, yaitu pemilik UKM tersebut. Dan berusaha memahami pemaknaan terhadap *brand positioning* CV Mpu Batu Surabaya tersebut dari perspektif para *stakeholder*, yaitu pemilik, pegawai, mitra/distributor, *customer*, dan pengelola Gedung Pusat Cenderamata Dinas Koperasi dan UKM Jawa Timur sebagai subyek penelitian.

Dalam pelaksanaan penelitiannya, peneliti melakukan observasi, wawancara mendalam yang dicatat dan direkam serta mengumpulkan dokumen yang diperlukan. Agar data yang diperoleh cukup baik untuk dapat dianalisis dan diinterpretasikan sesuai dengan fokus permasalahan yang diteliti. Proses penelitian ini dilakukan dengan mengadopsi proses







penelitian terhadap hal yang berkaitan dengan fokus penelitian untuk memberikan informasi yang diperlukan.

Subyek pada penelitian ini adalah *stakeholder* internal (pemilik dan pegawai) dan *stakeholder* eksternal CV Mpu Batu Surabaya (mitra/distributor, *customer*, dan pengurus Gedung Pusat Cenderamata Dinas Koperasi dan UKM Jawa Timur). Dari 10 jumlah orang yang kini aktif bekerja pada CV Mpu Batu Surabaya, peneliti memilih cukup pemilik dan dua pegawainya yang menjadi informan, dikarenakan pemilik Mpu Batu Surabaya dan dua pegawai ini adalah yang masa kerjanya paling lama di antara pegawai lain, memenuhi kapasitas dibidangnya dan mengetahui CV Mpu Batu Surabaya lebih lama dibanding pegawai lainnya sehingga dapat dijadikan informan dari *stakeholder* internal Mpu Batu Surabaya.

Sedangkan pemilihan informan dari *stakeholder* eksternalnya, peneliti memilih seorang mitra/distributor yang sejak 2009 telah mengenal Mpu Batu Surabaya kemudian menjadi mitra yang bekerjasama dalam hal pendistribusian dan promosi, seorang *customer* yang pernah membeli produk Mpu Batu Surabaya yang berlokasi di Surabaya, serta seorang pengelola Gedung Pusat Cenderamata Dinas Koperasi dan UKM Jawa Timur yang merupakan koordinator galeri. Produk Mpu Batu Surabaya tersedia di galeri Gedung Pusat Cenderamata Dinas Koperasi dan UKM Jawa Timur untuk dijual dan dipromosikan sejak tahun 2010, dan

setiap UKM baru yang masuk ke galeri tersebut akan melalui koordinator galeri terlebih dahulu, sehingga koordinator galeri yang menjadi informan pada penelitian ini berkapasitas di bidangnya dan mengetahui CV Mpu Batu Surabaya.

Berikut data Informan penelitian yakni pemilik, dua pegawai, distributor, *customer*, serta pengelola Gedung Pusat Cenderamata Dinas Koperasi dan UKM Jawa Timur:

- 1) Bagus Heri Setiadji, *stakeholder* internal yang merupakan pemilik dari CV Mpu Batu Surabaya, beralamatkan di Jalan Petemon Barat 88 Surabaya.
- 2) Ahmad Taufik Ridho, *stakeholder* internal yang merupakan pegawai dari CV Mpu Batu Surabaya yang masih aktif bekerja, beralamatkan di Kaliasin Gang IX Surabaya.
- 3) Siti Aisyah, *stakeholder* internal CV Mpu Batu Surabaya yang merupakan pegawai dari CV Mpu batu Surabaya yang masih aktif bekerja, beralamatkan di Petemon Barat Surabaya.
- 4) Dian Chrisna, *stakeholder* eksternal CV Mpu Batu Surabaya yang merupakan mitra/distributor dari produk-produk CV Mpu Batu Surabaya yang masih aktif bekerja sama, beralamatkan di Jagir Sidoresmo Gang VIII / 44C Surabaya.
- 5) Irfan Nur Putra, *stakeholder* eksternal CV Mpu Batu Surabaya yang merupakan *customer* yang pernah membeli produk batu ukir CV Mpu Batu Surabaya, beralamatkan di Sutorejo Selatan XI/7 Surabaya.























